
Ata nº 109/2023 – Reunião Plenária Ordinária 

Aos vinte e um dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, às 10hs, na sede do Conselho

Municipal  de Assistência Social,  sito a rua David Canabarro,  número vinte,  quinto andar,  no

Centro  de  Novo  Hamburgo  realizou-se  reunião  Plenária  Ordinária  do  COMAS/NH.  Estavam

presentes os Conselheiros e participantes conforme registro de presença em livro próprio. Após

a verificação do quórum,  Carlos Luiz Spengler, presidente do COMAS, saúda aos presentes e

em seguida inicia a Plenária apresentando os assuntos:  1. Votação da Ata 108/2023: Posto a

votação, aprovado por unanimidade. Solicitado a inversão da ordem dos assuntos pela diretora

Anete,  após  o  assunto  nº  1,  foi  passado  pelo  assunto  nº  3,  aprovado.  2.  Relatório

Demonstrativo de Despesa – LDO 2024: A Gerente de Gestão do Fundo iniciou a explicação

sobre o Demonstrativo, Anna explica que houve um corte de 740 mil reais, sempre é colocado

uma  margem  devido  ao  aumento  das  demandas  de  decisões  judiciais  de  acolhimento  de

pessoas com deficiência.  O relatório  foi  enviado por  e-mail.  Posto a votação,  aprovado por

unanimidade.   3.  Análise  dos  Pareceres  das  Comissões:  Todos  os  Pareceres  foram

encaminhados  por  e-mail  para  análise  prévia  dos  Conselheiros.  a)  Parecer  553.2023

COMAS–  Dispõe Sobre a Manutenção Inscrição Instituto Renascer 2023: Posto a votação,

aprovado  por  unanimidade.  b) Parecer  554.2023  COMAS  –  Dispõe  Sobre  a  Manutenção

Inscrição  LIGA 2023:  Posto  a  votação,  aprovado  por  unanimidade.  c)  Parecer  555.2023

COMAS – Dispõe sobre a Prestação de Contas do IGD PBF 2º Trimestre 2023:  A Diretora

Anete solicita espaço para falar, cita que foi chamada pra uma reunião pra falar sobre o trabalho

infantil e a taxa de atualização cadastral, mas a pauta trazida pela diretora é sobre o acesso da

“senha master”. Cita que a pessoa que responde atualmente no CAD é interina, e que existe

uma confusão entre  a  figura  do  gestor  municipal  e  da  coordenação do CAD para  ter  esse

acesso. A diretora esclarece quais são as funções do coordenador, no caso da Márcia, que a

mesma está abaixo da gestora, e  a “senha master” é destinada para a Secretária Municipal de

Assistência  Social,  na  qual  tem  acesso  aos  diversos  níveis.  Explica  também  que  a  atual

Coordenadora do Cadastro Único não tem conhecimento técnico suficiente para ter acesso à

referida senha. Diante disso, a Diretora de Assistência Social solicita a alteração no Parecer nº

555.2023,  onde  consta  “a  não  disponibilização  da  “senha  master”  a  atual  Coordenação  do

Cadastro Único” seja retirada, pois a Coordenadora do Cadastro Único tem acesso à “senha de

gestão”, suficiente para toda a execução do programa do CAD. Anete explica que a diferença

das senhas é que a “senha master” controla quem tem acesso ao programa e comenta que

desde a saída da Amanda e Alessandra do CAD não foi realizado nenhuma capacitação, que é

um problema para gestão resolver. Luís Marcon, secretário-executivo do COMAS esclarece que

a Comissão do Bolsa Família convidou as duas partes, a Coordenadora do Cadastro Único (que

confirmou presença em tempo hábil) e a Diretora de Assistência Social (que não respondeu ao

convite se estaria presente ou não). Explica que a referida Comissão desconhecia o assunto
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“senha master”, que este assunto surgiu durante os assuntos abordados e que poderia ter sido

resolvido  naquela  reunião,  evitando a  necessidade de discussão nesta  Plenária.  Alessandra

Haubert,  conselheira  suplente  e  servidora  da  SDS,  explica  que  o  questionário  do  CAD  é

composto por  10 blocos,  sendo o último referente ao Trabalho Infantil,  e  se o entrevistador

identificar o trabalho infantil, pode ser feitos vários encaminhamentos, pois a partir do Cadastro

Único é que se identifica diversas vulnerabilidades, dependendo da situação. Luís Marcon cita

que a Comissão do Bolsa Família desconhece todo o funcionamento e metodologia de trabalho

do Cadastro Único e frisa que se a informação Registro de Trabalho Infantil constar no Relatório

deve ser esclarecido, o que não deve acontecer é ter “espaço vazio”, sem explicação. Anete cita

que a maior parte dos entrevistadores são estagiários, poderia ser feito por outro profissional

para qualificar. Posto a votação, novo texto do Parecer 555.2023 é aprovado por unanimidade.

d) Parecer 556.2023 COMAS – Dispõe Sobre a Manutenção da Inscrição Grupo Solução em

Gestão 2023: Posto a votação, aprovado por unanimidade. 4) Votação da Minuta do Decreto e

Edital  do Processo Eleitoral  COMAS/NH:  O Diretor  Administrativo da SDS e integrante da

Comissão Eleitoral do COMAS/NH, Leandro Teixeira de Mello, cita que haverá uma mobilização

via whatsapp entre as entidades a partir da divulgação do decreto. Posto a votação, aprovado

por unanimidade.  5) Apresentação do Projeto Acolha Penélope – Coletivo Elza Soares:  A

apresentação  é  feita  pela  Eduarda  do  coletivo  Elza  Soares  que  inicia  explicando  sobre  a

capacitação de educação sexual para crianças de 09 a 13 anos, onde a criança pode colocar

com X onde pode ou não colocar no corpo. O objetivo é alcançar um número expressivo através

dos livros e da compra das bonecas, sendo que a capacitação é totalmente voluntária e o único

custo é dos produtos. Carlos aproveita e convida o coletivo para apresentar o projeto na Plenária

do CMCDA.  5)  Assuntos  Gerais:  a)  Ofício  n°  2760_SDS_AC_APL Análise  e Parecer  de

Prestação de Contas 2º Trim 2023 PROCAD SUAS: Será analisado pela Comissão do Bolsa

Família  e  apresentado  na  próxima  Plenária.  Carlos  faz  a  leitura  do  Ofício  2778/2023

encaminhado por e-mail  ao COMAS na data da Plenária,  Anna Liell,  Gerente da Gestão do

Fundo, solicita alteração no projeto e explica que é necessário pois a média dos orçamentos

para contratação dos serviços de entrevistador social ficou acima do previsto do plano, diante

disso, neste ofício é solicitado a transferência de valor. É necessário 03 orçamentos e não estão

conseguindo, caso sobrar valor será retornado para a compra dos tablets, já do entrevistador é

um outro recurso..  Posto a votação, aprovado por unanimidade.  Assuntos Gerais: Carlos fala

sobre o Relatório da Conferência está no site da Prefeitura. Thauany da ADEVIS questionou

sobre as emendas parlamentares se poderia ser colocado em pauta nessa Plenária. Luís explica

que existe uma comissão que avalia todas as emendas parlamentares, e será enviado por e-mail

para conhecimento e todas as emendas são passadas na Plenária. O presidente Carlos convida

a todos para participar do aniversário da APAE que completa 60 anos no dia 28/, e no dia 24/08

terá várias ações na sede da APAE e no dia 26/08 terá baile.  Nada mais havendo a tratar, eu
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Viviane Patrice Flores, secretária da Mesa Diretora do COMAS/NH, encerro a presente Ata que

será assinado por mim e pelo Presidente do Conselho, ad referendum na próxima Plenária.
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